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欧陆烽火

打完总决赛回到沈阳还不到10天，辽宁
男篮已经开始为新赛季进行备战。

据了解，目前辽篮队中的年轻球员都已
经结束假期重新集结，而老队员也会在下周
归队训练。刚刚加入辽篮教练组的吴乃群
和卢伟也迅速进入工作状态。

在过去的一个赛季，辽宁男篮暴露出的
问题，一是内线人员短缺，二是三分球命中
率不够理想。

因此，如果从球员时代的技术特点来
看，吴乃群和卢伟都是对辽篮教练组非常
有益的补充：吴乃群是辽篮征战 CBA 初年
的主力大前锋，内线技术扎实，在 1994 年
的友好运动会上，甚至有隔扣美国球星莫
宁的高光时刻；而卢伟在其职业生涯的 15
个赛季中，有 10 个赛季的三分球命中率超
过 35%，甚至上赛季在南京同曦队效力时，
仍然保持着 42%的三分球命中率。如果吴
乃群和卢伟能把自己球员时代的经验传授
给辽篮队员，辽宁男篮就很有希望补上球
队的短板。

至此，辽宁男篮教练组分工也呼之欲
出：杨鸣担任主教练，蒋兴权以顾问身份坐
镇球队，马丁内斯担任战术教练，吴乃群和
卢伟分别负责内线和外线球员的训练。蒋
兴权在中国篮坛的地位无须赘述，马丁内
斯有着西班牙国字号球队的执教经历，吴
乃群和卢伟也都是辽宁走出去的优秀球
员，再加上创造了 CBA“一人一城”传奇的
杨鸣，也难怪这个全新的教练团队被戏称
为“王炸组合”。

吴乃群卢伟加入 辽篮新教练团队“王炸组合”
本报记者 李 翔

“听到这个消息，说实话心情很复杂。”8
月26日，在新赛季中甲联赛分组尘埃落定之
后，辽宁沈阳城市队主教练于明这样告诉记
者，“我们同组对手实力很强，这个赛季的形
势确实比较严峻。”

此前按照分组原则，辽宁沈阳城市队已
经确定与贵州恒丰队、浙江绿城队、陕西长
安竞技队和江西联盛队四个对手分入 B
组。26 日下午，梅州客家队的代表抽中 B
组，这意味着辽宁沈阳城市队将在第一阶
段被分到梅州赛区，同时也意味着球队落
入名副其实的“死亡之组”。“贵州恒丰队、
浙江绿城队和梅州客家队今年都是奔着冲
超去的，进入这样的小组，压力很大。”于明
实话实说。

由于开赛时间比较晚，本赛季中甲联赛
不仅以赛会制进行，赛程也很密集。“从进赛
区到第一阶段结束，球队要经历一个多月的
封闭，这对球员心理和身体方面的调整是个
考验。每个队差不多 3 天就要踢一场比赛，
这对球员体能储备提出了更高的要求，而且
如果出现伤病恢复起来也会比较麻烦。”于

明坦言，对于赛会制比赛，他最担心的还是
可能出现的伤病问题。

在外援前锋楚穆与球队会合后，辽宁
沈阳城市队近期又打了两场热身赛，分别
以 3∶3 战平长春亚泰队，4∶0 击败北京人和
队，球队在攻击端的表现有了显著提升。
于明对楚穆的个人能力也表示了肯定：“虽
然因为恢复系统训练不久，楚穆两场比赛
都没有打满全场，但他的支点作用非常明
显，对球队帮助很大。”按照中国足协的要
求，辽宁沈阳城市队准备于 9 月 7 日动身前
往梅州赛区，在前往梅州之前，球队有可能
与目前还在沈阳的北京人和队再打一场热
身赛。

尽管分组形势严峻，不过于明表示，在
中甲处子赛季，球队争取在中甲联赛站稳脚
跟这一赛季目标没有任何变化，只不过球队
的战略会根据实际情况进行一定程度调
整。“第一阶段前 5 场比赛非常重要，如果球
队表现好，我们会全力以赴冲击小组前两
名；如果成绩不是很理想，我们就要为第二
阶段早做打算。”于明如此表示。

新赛季中甲联赛分组尘埃落定

于明：进入“死亡之组”压力大
本报记者 李 翔

本报讯 记者李翔报道 在延迟了近 6
个月之后，2020 赛季中甲联赛即将拉开大
幕。不过，本赛季的中甲联赛是最特殊的，
也是最残酷的。这不仅体现在“升 1.5 降 2”
的升降级名额上，也体现在密集的赛程和非
常“刺激”的赛制上。

根据中国足协公布的赛程，本赛季中甲
分为两个阶段。9 月 12 日至 10 月 15 日为第
一阶段，18 支球队分为 A、B、C 三组，每组 6
支球队进行双循环共10轮比赛，小组前两名
进入升级组（D 组），后四名按照蛇形排位进
入保级一组（E组）和保级二组（F组），即A组
第三名、A 组第四名、B 组第四名、B 组第五
名、C组第五名、C组第六名进入E组，B组第
三名、C组第三名、C组第四名、A组第五名、
A组第六名、B组第六名进入F组。

第二阶段将于 10 月 24 日至 11 月 21 日

进行，D 组 6 支球队进行单循环比赛共 5
轮，第一名直接升入中超，第二名将与中超
第 15 名进行两回合升降级附加赛。E 组和
F 组同样将进行 5 轮单循环比赛，小组前四
名保级成功，后两名进入保级附加赛，对阵
为 E 组第五名-F 组第六名，F 组第五名-E
组第六名，通过两回合较量决出降级的两
支球队。

不难看出，由于轮次减少，一般只需要
15场比赛就可以确定升级或者保级的命运，
这无疑大大增加了偶然性。而且，由于第一
阶段小组赛成绩不带入第二阶段小组赛，这
使得保级组充满了变数。第一阶段哪怕拿
到小组第三，对于第二阶段的比赛也没有任
何好处。而且从理论上来说，即便一支球队
两个阶段的小组赛15战全败，如果能赢得两
回合的保级附加赛，依然可以留在中甲。

中甲联赛迎来最残酷一季

相关新闻

摊牌了！梅西说要走，巴萨大地震。北
京时间 8 月 26 日，梅西向巴萨俱乐部“递交
辞呈”，表态要启动合同中今年可以自动离
队的条款。原本谁都认为，梅西准备将职
业“终老”于此，现在当世球王表态离开，这
已经不再是巴萨的地震，而是世界足坛的
地震了。

如果要说导火索，新任主教练科曼“清洗
令”可以要算一条。巴萨把帅印交给科曼，明
摆着就是让他唱黑脸的，先甩掉一些“包袱”
老将，为球队的新生打好基础。当然，“清洗
名单”中肯定不会包括梅西，毕竟梅球王是巴
萨的金字招牌，而且本身竞技状态也没有明
显下降。未来几年，球队的打法还是可以继

续围绕梅西做文章。
但其他球员可能就没有这样的地位

了 ，比 如 前 锋 苏 亚 雷 斯 。 新 官 上 任 三 把
火，科曼的第一把火就烧向了他。立马通
知 他 做 好 离 队 准 备 ，而 且 特 别 决 绝 的 那
种，这通电话只有 1 分钟。问题是，牵一发
而动全身，前一天苏亚雷斯接到新任主教
练 科 曼 的 电 话 ，后 一 天 梅 西 马 上 揭 竿 而
起，宣布要走。

这里面的联系是，首先以苏亚雷斯为
代表的南美球员在巴萨队中都是以梅西马
首是瞻，科曼向他们“开刀”，梅西可能觉得
这“刀”有一天会伤到自己。再者有消息
说，科曼向梅西提出了忠告，“特权时代结

束了，现在大家要一起努力了”，这话按说
没毛病，但换谁心里都会咯噔一下，在巴
萨，梅西的地位历来相当于半个主教练，谁
来执教都要先拜梅西的码头，科曼现在上
来给梅西立规矩，更衣室不再由球员控制，
对新秩序的不接受，是梅西想离开的主要
心理动机。

更大的问题随后浮现，哪家俱乐部能够
买走梅西？任何一支球队想要签下梅西首先
需要考虑财力问题，梅西的违约金高达 7 亿
欧元，当然对此梅西有所异议。按照合同文
本，梅西如果想走需要在 6月 10日之前以正
式方式向俱乐部明确表态，但很明显在 6 月
10日之前，梅西并没有表达意愿。但梅西方

面认为，本赛季因为疫情原因产生特殊变化，
今年欧洲赛季打到8月中下旬，所以只要在8
月31日前表明态度即可。

上述分歧，应该是最后撕破面皮时的争
吵。现在远远没到那一步，大家关心的是，梅
西是想以退为进，逼迫巴萨俱乐部和教练组
做出有利于自己的决定，还是真的铁心撂挑
子。可以肯定的是，离队申请应该是梅西深
思熟虑的选择，接下来就要看哪家俱乐部能
成为梅西的新东家了。这同样需要深思熟
虑，不是买入一名球星那样简单，意味着球队
的战术、氛围等都需要重新营造，特别是，如
果需要付出 7 亿欧元违约金的话，几乎没有
球队可以买下梅西。

梅西能往哪走 似乎更像逼宫
本报记者 黄 岩

本报讯 记者李翔报道 8 月 25 日至 8
月30日，第二届全民菁英篮球对抗赛在辽宁
体育馆火热进行，这是2020年以来辽宁省首
个高水平大众篮球赛事。本次赛事由辽宁省
体育产业集团和辽宁省篮球运动协会共同主
办，辽宁省体育产业集团场馆运营管理有限
公司承办。

本次比赛共吸引了约10座城市、70余支
代表队的700多名运动员报名注册。在开幕
当天晚上举行了成人组决赛，从 8月 26日开
始，U6、U8、U10、U12、U14 五个青少年组别
的比赛全面展开，所有青少年组别的决赛都
将于30日进行。

全民篮球对抗赛开赛

本报讯 记者朱才威报道 一个运动协
会的成立，目的是为了发展壮大一项运动。8
月25日下午，原辽宁省滑雪协会在省体育事
业发展中心会议室举行了第二届会员代表大
会，审议并通过了辽宁省滑雪协会变更名称
和业务范围相关事宜的报告，辽宁省滑雪协
会正式更名为辽宁省冰雪运动协会。经过选
举，辽阳弓长岭温泉滑雪场董事长崔恩伟当
选辽宁省冰雪运动协会首任会长。

更名后的辽宁省冰雪运动协会得到辽宁
省体育局的大力支持。省体育局相关负责人
表示，辽宁省冰雪运动协会的成立，是推进运
动项目中心协会化改革的又一成功实践，希
望协会能够大力发展辽宁冰雪运动、辽宁冰
雪产业，推动地方经济社会发展，为辽宁振兴
发展服务。

协会名誉会长、冬奥会冠军韩晓鹏向记
者表示：“是辽宁将我培养成为冬奥冠军，能
够为家乡冰雪事业尽一份力，这是我分内的
事情。随着北京冬奥会的临近，国家大力发
展冰雪运动，辽宁冰雪已经进入发展快车
道。中国竞技冰雪需要从项目普及推广开
始，从娃娃抓起，扩大人口基数，唯有基础牢
固，才能建成竞技体育良性发展的金字塔。”

省冰雪运动协会挂牌

中超联赛已经进行一个月，注意，比赛是
在封闭状态下进行。对任何球队来说，都进
入了疲劳期，一方面是密集赛程带来的身体
疲劳，另一方面是封闭状态带来的心理疲劳，
具体表现，应该是比赛的兴奋度下降，通俗地
讲，可能就是强队不强。

8 月 26 日，河南建业队与上海申花队这
场比赛，简直成了比谁先睡着的一场比赛，当
然，这与雨后场地条件不佳有关，本身这场比
赛就因为降雨推迟一天举行。按实力对比，
上海申花队无疑是占优的一方，但这场比赛，
实在看不出谁强谁弱，上半场比赛最为沉闷，
双方都没有太好的机会，场地也对球员发挥
造成了影响。下半场比赛，上海申花队本来
有机会终结比赛，可惜莫雷诺失去了绝佳的
单刀机会，最终双方以0∶0平分秋色。

之前一场比赛，广州恒大队更是差点翻
船。如果大连人队上半场最后那个击中门柱
的射门再往里偏一点，广州恒大队可能就无
力回天了。贝尼特斯这次指挥不负“战术大
师”之名，抓住广州恒大队的命脉一顿猛打，
整个上半场，大连人队的跑动距离比广州恒
大队足足多出 4500 米，射门次数 12∶1，反观
广州恒大队踢得昏昏欲睡，只有招架之功，没
有还手之力。大连人队之所以在半场2∶0领
先的情况下被对手追平，一方面是自己经验
不足，另一方面是广州恒大队保利尼奥、费南
多这样的球星发挥了作用，同时也有运气的
成分。

所以，卡纳瓦罗在赛后才气话连连：“如
果规则允许的话，我希望在半场休息时把首
发的11人全部换下。”而对大连人队来说，打
出这样的气势球是件好事，也许首场胜利就
快来了。

强队不强
可能是疲劳期来了
本报记者 黄 岩

中超新观察

本报讯 8 月 22 日，由沈阳广播电视台
和沈阳市体育彩票管理中心联合开展的沈
阳市“公益体彩在身边”摄影大赛评选结果
揭晓，本次大赛由此落下帷幕。

“公益体彩在身边”摄影大赛是为了强
化体育彩票国家公益彩票定位，加深受众对
体彩的了解，全面展现沈阳地标之美、体彩
公益本色。组委会共收到 1800 余幅参赛作
品，经大赛组委会评审，评选出一等奖 1名、
二等奖3名、三等奖10名、优秀奖20名。

李洪伟拍摄的《晨光下》荣获一等奖；孙建
鑫拍摄的《五里河足球公园》、铁苇禄拍摄的

《棒球少女》、曹洪波拍摄的《舞》荣获二等奖；
吴太其拍摄的《丁香湖全国帆船挑战》、谢晓辉
拍摄的《健康拍拍》、张宁拍摄的《中山广场》、
李惠拍摄的《余晖》、王敏拍摄的《大钻石》、曹
博淳拍摄的《奔跑》、张慧平拍摄的《掰手腕》、
孙寒拍摄的《激情绽放》、郭庆云拍摄的《展
示》、郭步霞拍摄的《青年大街》荣获三等奖。

摄影作品以体育彩票的视角，透析、见
证沈阳彩票经济的发展。多年来，通过体彩
公益金持续不断的投入，奥运争光计划稳定

实施。“来之于民，用之于民”是中国体育彩
票的发行宗旨，助力公益事业和体育事业发
展，也是体育彩票践行社会责任，弘扬传播
大爱的有力体现。

据统计，2019 年和 2020 年上半年，沈阳
市级体彩公益金支持配备安装第二代健身
路径850余件套，建设配备150个乡村多功能
健身室，配发农民健身工程600余件套、健身
路径500余件套；“15分钟健身圈”基本形成，
健身人群达 435 万人次以上，经常参加体育
锻炼人数比例超过 52%，市民的获得感和幸
福感显著提升。

在体彩公益金的支持下，“十三五”时
期，沈阳市每年开展健身活动达1000场次以
上，两年一届的市民运动会，更成为市民心中
的“欢乐嘉年华”“市民体育节”。此外，全国
田径锦标赛暨世界田径锦标赛选拔赛、沈阳
国际马拉松、“和平杯”国际青少年足球邀请
赛、沈阳市全民健身国际徒步节、中国沈阳国
际赛艇公开赛、沈阳全国大众滑雪系列赛等
有影响力的大型品牌赛事活动，在全国乃至
世界范围内，影响力逐年提升。 佟 娇

沈阳市“公益体彩在身边”摄影大赛落幕

自从在 CBA 总决赛决胜场第三节受伤
离场之后，易建联的伤情一直牵动着中国球
迷的心。据了解，为了更好地治疗身上的伤
病，易建联有可能会在未来一段时间前往美
国治疗。

虽然保持着 CBA 历史得分榜第一人的
地位，但多年的征战已经让易建联伤病累
累。除了总决赛遭遇的跟腱断裂，易建联的
膝盖以及半决赛拉伤的股后肌也需要进行治
疗，下赛季 CBA 很难复出。正因如此，易建
联准备前往美国进行进一步的治疗和休养，
争取早日重返赛场。

但对中国男篮而言，他们恐怕等不到易
建联的回归了。从 2004 年雅典奥运会前夕
首次入选中国男篮阵容，阿联为国家队服役
已经接近16年，其间几乎没有缺席过任何一
届大赛，堪称国家队的“劳模”。对于明年就
年满34岁的易建联来说，如果复出后再让他
兼顾俱乐部和国家队，实在有些不近人情。

而在2019年兵败世界杯之后，中国男篮
其实也开启了年轻化的进程。在8月26日中
国篮协公布的最新一期国家集训队名单中，
年纪最大的是25岁的吴冠希。这也意味着，
中国男篮今后会进入“后易建联时代”。过去
的16年，中国男篮的球员已经习惯了易建联
与他们并肩作战，今后他们必须适应没有易
建联的日子。

易建联欲赴美治疗
本报记者 李 翔
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